

Estos son nuestros servicios autilicelos

- SERVICIO DE CORREO ORDINARIO
- SERVICIODE CORREO CERTIFICADO
- SERVICIO DE CERTIFICADO ESPECIAL SERVICIO ENCOMIENDAS ASEGURADAS
- ENCOMIENDAS CONTRA REEMBOLSO
- SERVICIO CARTAS ASEGURADAS SERVICIO DE FILATELIA
- SERVICIO DE GIROS
- SERVICIO ELECTRONICO BUROFAX SERVICIO INTERNACIONAL APR / SAL SERVICIO "CORRA"

- SERVICIO CORRA
 SERVICIO RESPUESTA COMERCIAL
 SERVICIO TARIFA POSTAL REDUCIDA
- SERVICIOS ESPECIALES

Teléfonos para quejas y reclamos:

334 - 03 - 04 341 - 55 - 36

Cuente con nosotros Hay que creer en los Correos de Colombia



Carrera 7a. No. 34-90

Apartado Aéreo 51231, Santa Fe de Bogotá, D.C.

Santa Fe de Bogotá Tel.: 2323574 - Medellín Tel.: 2431727 - Manizales Tel.: 853617 -

Barranquilla Tel.: 418387 - Cali Tel.: 568239 - Bucaramanga Tel.: 470865 -

Cartagena Tel.: 644521. Segundo semestre de 1993.



El Beato JOSEMARÍA ESCRIVÁ DE BALAGUER Fundador del Opus Dei

Tarifa para libros y revistas No. 282 de la Administración Postal Nacional

HOJA INFORMATIVA No. 11 SANTA FE DE BOGOTA ...

Esta HOJA INFORMATIVA se publica con censura eclesiástica de la Sagrada Congregación para las Causas de los Santos. Ministerio de Gobierno, Resolución No. 854 de 1977. AVISE CUALQUIER CAMBIO DE DIRECCION O DESTINATARIO

El Beato Josemaría Escrivá de Balaguer nació en Barbastro (España) el 9 de enero de 1902. Fue ordenado sacerdote en Zaragoza el 28 de marzo de 1925.

El 2 de octubre de 1928, en Madrid, fundó por inspiración divina el Opus Dei, que ha abierto a los fieles un nuevo camino de santificación en medio del mundo, a través del ejercicio del trabajo profesional ordinario y en el cumplimiento de los propios deberes personales, familiares v sociales, siendo así fermento de intensa vida cristiana en todos los ambientes. El 14 de febrero de 1930, el Beato Josemaría Escrivá entendió, con la gracia de Dios, que el Opus Dei debía desarrollar su apostolado también entre las muieres: v el 14 de febrero de 1943 fundó la Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz, inseparablemente unida al Opus Dei. El Opus Dei fue aprobado definitivamente por la Santa Sede el 16 de junio de 1950; y el 28 de noviembre de 1982 fue erigido como Prelatura personal, que era la forma jurídica deseada y prevista por el Beato Josemaría Escrivá.

Con oración y penitencia constantes, con el ejercicio heroico de todas las virtudes, con amorosa dedicación e infatigable solicitud por todas las almas, y con una continua e incondicionada entrega a la Voluntad de Dios, impulsó y guió la expansión del Opus Dei por todo el mundo. Cuando rindió su alma a Dios, el Opus Dei estaba ya extendido en los cinco continentes, y contaba con más de 60.000 miembros de 80 nacionalidades, al servicio de la Iglesia con el mismo espíritu de plena unión y veneración al Papa y a los Obispos, que vivió siempre el Beato Josemaría Escrivá.

La Santa Misa era la raíz y el centro de su vida interior. El hondo sentido de su filiación divina, mantenido en una continua presencia de Dios Uno y Trino, le movía a buscar en todo la más completa identificación con Jesucristo, a tener una tierna y fuerte devoción a la Virgen Santísima y a San José, a un trato habitual y confiado con los Santos Ángeles Custodios, y a ser sembrador de paz y alegría por todos los caminos de la tierra.

Había ofrecido su vida, repetidas veces, por la Iglesia y por el Romano Pontifice. El Señor acogió ese ofrecimiento, y entregó santamente su alma a Dios, en Roma, el 26 de junio de 1975, en su habitación de trabajo.

Su cuerpo reposa en la Iglesia Prelaticia de Santa María de la Paz -viale Bruno Buozzi 75, Roma-, continuamente acompañado por la oración y por el agradecimiento de sus hijas e hijos, y de incontables personas que se han acercado a Dios, atraídas por el ejemplo y las enseñanzas del Fundador del Opus Dei. Su causa de canonización fue introducida en Roma el 19 de febrero de 1981. El Santo Padre Juan Pablo II declaró el 9 de abril de 1990 la heroicidad de sus virtudes cristianas y, el 6 de julio de 1991, decretó el carácter milagroso de una curación atribuida a su intercesión. El Fundador del Opus Dei ha sido beatificado por S.S. Juan Pablo II en Roma, el 17 de mayo de 1992

Portada: La plaza de San Pedro el 17 de mayo de 1992.

Card. Antonio Quarracino, Arzobispo de Buenos Aires, Catedral de Buenos Aires, 30-VI-1992

Yo doy gracias a Dios porque no es con frecuencia que se ve esta Catedral repleta de tantos fieles. Yo creo que esto puede ser considerado como una suerte de reflejo, de eco, de imagen, de lo que fue el acto de la beatificación del Fundador del Opus Dei. Unido a eso, yo pienso en aquella palabra del Evangelio, del Señor: conoceréis por los frutos, un árbol se conoce por los frutos. Entonces, si los frutos son tan abundantes, copiosos, el árbol debe ser realmente un árbol providencial, un árbol excelente.

S.E.R. Mons. Giovanni Tonucci, Nuncio Apostólico en Bolivia, La Paz, junio 1992

Queridos hermanos y hermanas: Estamos aquí reunidos, obispos, sacerdotes, fieles todos, haciendo juntos una representación completa de la Iglesia de Dios, para dar gracias a Dios por la vida y por la obra del nuevo Beato Josemaría Escrivá de Balaguer. El punto de referencia es Dios, y sólo Dios. Pero estamos aquí para aprender algo del ejemplo de una vida que ha sido toda inspirada en el Evangelio. Y esta vida, ahora, la Iglesia de manera solemne, a través de su autoridad de Madre y Maestra, la propone a nosotros para nuestra imitación. La Iglesia nos dice que el camino recorrido por el Beato Josemaría es un camino que podemos seguir.

La Beatificación de Josemaría Escrivá un don para toda la Iglesia

Ha pasado ya más de un año desde la beatificación del Fundador del Opus Dei, el 17 de mayo de 1992. Con gran recogimiento y piedad, se reunieron en la plaza de San Pedro 300.000 peregrinos provenientes de todo el mundo, muchos de los cuales tuvieron que superar serias dificultades económicas para realizar el viaje. Además, centenares de cardenales y obispos, superiores de órdenes religiosas y de movimientos eclesiales, autoridades de diversos países, testimoniaban la adhesión del pueblo de Dios a ese acontecimiento eclesial. Millones de espectadores en los cinco continentes asistieron a la ceremonia transmitida vía satélite por muchas cadenas de televisión.

Esta universal participación de los fieles muestra la fuerte atracción que la figura del Beato Josemaría Escrivá ejerce sobre los cristianos. El aspecto más profundo de ese momento en la vida de la Iglesia ha quedado grabado para siempre en el corazón de cuantos siguieron el sagrado rito: conversiones, decisiones de más generosidad con Nuestro Señor, propósitos de entrega a Dios y al prójimo. Se confirma así que el mundo tiene sed de Dios y descubre en los santos el rostro amabilísimo del Padre y la llamada urgente a

tomarse en serio la vocación cristiana.

Misa de acción de gracias por la beatificación del Fundador del Opus Dei, celebrada por S.E.R. Mons. Álvaro del Portillo en la Basílica de San Eugenio el 21 de mayo de 1992.

Con motivo de la beatificación han llegado a la Curia prelaticia del Opus Dei millares de cartas de felicitación -de miembros de la jerarquía eclesiástica, de sacerdotes, de comunidades religiosas, de fieles corrientes-, donde se manifiesta el convencimiento de que la elevación a los altares del Fundador del Opus Dei ha sido un don providencial para toda la Iglesia. Durante el año transcurrido desde entonces, se ha



El Santo Padre entre los peregrinos, el 18 de mayo de 1992.

multiplicado la difusión del mensaje de santidad del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer y la atención hacia su figura. Se reflejó enseguida en las Misas celebradas con ocasión de la primera memoria litúrgica del nuevo Beato, el 26 de junio de 1992: cientos de obispos en todo el mundo participaron en esas celebraciones, en presencia de centenares de millares de fieles. Por todas partes, llenaron las iglesias verdaderas multitudes: de París a Bruselas, de Budapest a Praga, de Helsinki a Estocolmo, de Abidjan a Nairobi, de Nagasaki a Buenos Aires, de Sao Paulo a Boston, de Hong Kong a Singapur, de Manila a Sidney.

La amplitud con la que el mensaje del Beato Josemaría Escrivá se ha difundido por todos los ambientes de la sociedad manifiesta que su vida y su doctrina ofrecen un eficaz punto de referencia para la nueva evangelización a la que el Santo Padre viene convocando a todos los cristianos. De hecho, esa actualidad del espíritu del Fundador del Opus Dei ha sido puesta de relieve, con insistencia unánime, por muchos representantes de la jerarquía eclesiástica. Los documentos pontificios de la Causa del Beato Josemaría Escrivá resaltan la fecundidad de sus enseñanzas para toda la Iglesia. En el Breve de beatificación leemos: "Al proclamar la radicalidad de la vocación bautismal abrió nuevos horizontes para una cristianización más profunda de la sociedad (...). Josemaría Escrivá ha mostrado toda la potencia redentora de la fe, su energía transformadora tanto de las personas como de las estructuras en las que se plasman los ideales y las aspiraciones de los hombres".

Como había destacado ya el decreto sobre la heroicidad de las virtudes, "ya desde el final de los años veinte, Josemaría Escrivá, auténtico pionero de la sólida unidad de vida cristiana (...), impulsó a todos los fieles a participar activamente en la acción apostólica de la Iglesia, permaneciendo cada uno en su lugar y en su propia condición de vida. Este mensaje de santificación en y desde las realidades terrenas se muestra providencialmente actual para la situación espiritual de nuestra época (...), y parece además destinado a perdurar de modo inalterable, por encima de las vicisitudes históricas, como fuente inagotable de luz espiritual".

Estos textos ayudan a comprender la esperanza que la Iglesia, ante el mandato de Cristo de evangelizar a todos los hombres, pone en las enseñanzas del Beato Josemaría. Y el calor con el que, en los cinco continentes, ha sido acogida su beatificación muestra que, en esta tarea apostólica, los cristianos se sienten llamados a actuar como protagonistas, y no como simples espectadores pasivos del destino del mundo. Nuestra acción de gracias, por tanto, se une a un firme propósito de seguir cada día más fielmente el heroico ejemplo de amor a Jesucristo y a la Iglesia que nos ofrece la vida del Beato Josemaría Escrivá.

Misa propia del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer

26 de junio

Antífona de entrada

Jr 3, 15

Os daré pastores conforme a mi corazón, que os apacienten con ciencia y experiencia.

Oración colecta

Señor y Dios nuestro,
que elegiste al Beato Josemaría, presbítero,
para anunciar en la Iglesia
la vocación universal a la santidad y al apostolado:
concédenos, por su intercesión y su ejemplo,
que, realizando fielmente el trabajo cotidiano
según el Espíritu de Cristo,
seamos configurados a tu Hijo,
y en unión con la santísima Virgen María,
sirvamos con ardiente amor a la obra de la Redención.
Por nuestro Señor Jesucristo.

PRIMERA LECTURA FUERA DEL TIEMPO PASCUAL

Dios colocó al hombre en el jardín del Edén para que lo cultivara

Lectura del libro del Génesis

2, 4 b-9.15

«Cuando el Señor Dios hizo tierra y cielo, no había aún matorrales en la tierra, ni brotaba hierba en el campo, porque el Señor Dios no había enviado lluvia sobre la tierra, no había hombre que cultivase el campo.

Sólo un manantial salía del suelo y regaba la superficie del campo.

Entonces el Señor Dios modeló al hombre de arcilla del suelo, sopló en su nariz un aliento de vida, y el hombre se convirtió en ser vivo.

El Señor Dios plantó un jardín en Edén, hacia Oriente, y colocó en él al hombre que había modelado.

El Señor hizo brotar del suelo toda clase de árboles hermosos de ver y buenos de comer; además el árbol de la vida en mitad del jardín, y el árbol del conocimiento del bien y el mal.

El Señor Dios tomó al hombre y lo colocó en el jardín de Edén, para que lo guardara y lo cultivara.»

Palabra de Dios.

Salmo responsorial

Sal 126, 1-2

- REL Señor nos construya la casa y nos guarde la ciudad.
- W. Si el Señor no construye la casa, en vano se cansan los albañiles; si el Señor no guarda la ciudad, en vano vigilan los centinelas R.
- V. Es inútil que madruguéis,
 que veléis hasta muy tarde,
 que comáis el pan de vuestros sudores:
 ¡Dios lo da a sus amigos mientras duermen! R.

PRIMERA LECTURA DURANTE EL TIEMPO PASCUAI

Dichosos los invitados al banquete de bodas del Cordero

Lectura del libro del Apocalipsis

19, 1.5-9

«Yo, Juan, oí en el cielo como un gran ruido de muchedumbre inmensa que decía:

-Aleluya. La salvación y la gloria y el poder son de nuestro Dios.

Y salió una voz del trono que decía:

-Alabad a nuestro Dios todos sus siervos y los que le teméis, pequeños y grandes.

Y oí como el ruido de muchedumbre inmensa y como el ruido de grandes aguas y como el fragor de fuertes truenos. Y decían: Aleluya. Porque ha establecido su reinado el Señor, nuestro Dios todopoderoso. Con alegría y regocijo démosle gloria, porque han llegado las bodas del Cordero, y su Esposa se ha engalanado y se le ha concedido vestirse de lino deslumbrante de blancura: el lino son las buenas acciones de los santos.

Luego me dice:

-Escribe: Dichosos los invitados al banquete de bodas del Cordero.» Palabra de Dios.

Salmo responsorial

Sal 102, 1-2, 3-4, 8-9, 13-14, 17-18a

- R. Bendice, alma mía, al Señor.
- W. Bendice, alma mía, al Señor y todo mi ser a su santo nombre. Bendice, alma mía, al Señor y no olvides sus beneficios.
- W. Él perdona todas tus culpas
 y cura todas tus enfermedades;
 él rescata tu vida de la fosa
 y te colma de gracia y de ternura.
- X. El Señor es compasivo y misericordioso, lento a la ira y rico en clemencia; no está siempre acusando ni guarda rencor perpetuo.

- X. Como un padre siente ternura por sus hijos, siente el Señor ternura por sus fieles; porque él conoce nuestra masa se acuerda de que somos de barro. R.
- N. Pero la misericordia del Señor dura siempre, su justicia pasa de hijos a nietos, para los que guardan la alianza.

SEGUNDA LECTURA

A los que justificó, los glorificó

Lectura de la carta del Apóstol San Pablo a los Romanos

8. 26-30

«Hermanos:

El Espíritu viene en ayuda de nuestra debilidad, porque nosotros no sabemos pedir lo que nos conviene, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos inefables.

El que escudriña los corazones sabe cuál es el deseo del Espíritu, y que su intercesión por los santos es según Dios.

A los que aman a Dios todo les sirve para el bien: a los que ha llamado conforme a su designio.

A los que había escogido, Dios los predestinó a ser imagen del Hijo, para que él fuera el primogénito de muchos hermanos.

A los que predestinó, los llamó; a los que llamó, los justificó; a los que justificó, los glorificó.»

Palabra de Dios.

Aleluya

Mc 1, 17

R. Aleluya, Aleluya.

Venid conmigo, dice el Señor, y os haré pescadores de hombres.

R. Aleluya.

EVANGELIO

Por tu palabra echaré las redes

+Lectura del santo Evangelio según San Lucas

5, 1-11

«En aquel tiempo, la gente se agolpaba alrededor de Jesús para oír la Palabra de Dios, estando él a orillas del lago de Genesaret; y vio dos barcas que estaban junto a la orilla: los pescadores habían desembarcado y estaban lavando las redes.

Subió a una de las barcas, la de Simón, y le pidió que la apartara un poco de tierra.

Desde la barca, sentado, enseñaba a la gente.
Cuando acabó de hablar, dijo a Simón:

- Rema mar adentro y echad las redes para pescar.

Simón contestó:

- Maestro, nos hemos pasado la noche bregando y no hemos cogido nada; pero, por tu palabra, echaré las redes.

Y, puestos a la obra, hicieron una redada de peces tan grande, que reventaba la red. Hicieron señas a los socios de la otra barca, para que vinieran a echarles una mano. Se acercaron ellos y llenaron las dos barcas, que casi se hundían. Al ver esto, Simón Pedro se arrojó a los pies de Jesús, diciendo:

- Apártate de mí, Señor, que soy un pecador.

Y es que el asombro se había apoderado de él y de los que estaban con él, al ver la redada de peces que habían cogido; y lo mismo les pasaba a Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, que eran compañeros de Simón.

Jesús dijo a Simón:

- No temas: desde ahora, serás pescador de hombres.

Ellos sacaron las barcas a tierra y, dejándolo todo, lo siguieron».

Palabra de Dios.

Oración sobre las ofrendas

Recibe, Padre santo, estos dones, que te ofrecemos en la conmemoración del Beato Josemaría; concédenos que, por esta renovación sacramental del sacrificio de la Cruz, sean santificadas todas nuestras obras. Por Jesucristo nuestro Señor.

Antilona de comunión

M 1 20, 28

El Hijo del Hombre no ha venido para que le sirvan, sino para servir y dar su vida en rescate por muchos.

Oración después de la cemunión

Concédenos, Señor, que este sacramento que hemos recibido en la conmemoración del Beato Josemaría, fortalezca en nosotros el espíritu de hijos adoptivos, y que, cumpliendo tu voluntad en todo, recorramos con alegría el camino de nuestra vocación. Por Jesucristo nuestro Señor.

Los textos de la Oración Colecta, de la Oración sobre las Ofrendas y de la Oración después de la Comunión han sido aprobados por la Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos, con rescripto de fecha 8-IV-1992, Prot. CD 537/92; los textos restantes se han tomado del Común de los Pastores.

Hijo predilecto de Honduras

De dos días antes de la beatificación del Fundador del Opus Dei es la fecha del acuerdo, firmado por el Presidente de la República, en el que se declara «a Monseñor Josemaría Escrivá de Balaguer Hijo Predilecto de Honduras, como un homenaje póstumo a su memoria».

Las consideraciones que fundamentan la decisión son: la «especial significación» que la beatificación tiene «para el pueblo y Gobierno de Honduras», por el hecho de que el Fundador del Opus Dei recibiera, en los tiempos de la guerra civil española, refugio en la Legación de este país en Madrid, «lo que motivó una inmensa gratitud, de parte del Venerable Monseñor, hacia Honduras», y la «amplia labor de promoción espiritual, moral y humana» realizada por el Opus Dei en el país.

Hijo honorífico de la Provincia de Cañete (Perú)

También del 15 de mayo de 1992 es la resolución Nº 137-92-AL, firmada por el Alcalde de Cañete, en la que se declara «al próximo Beato, Monseñor Josemaría Escrivá de Balaguer, hijo honorífico de la Provincia de Cañete». El documento declara «día cívico religioso» el domingo 17, fecha de la beatificación.

Las consideraciones que motivan la resolución recuerdan que «a Cañete le cabe el honor de haber recibido como huésped a

tan distinguido hombre de Dios, dejando con su presencia una luminosa enseñanza de humildad, profunda fe en Dios y la grandeza de su corazón con los más necesitados». Después, se reconoce que «gracias a su impulso espiritual y desvelos, se han desarrollado en nuestra Provincia encomiables iniciativas educativas y de atención a los necesitados».

Homenaje de la Academia Colombiana de Educación

El 27 de agosto de 1992 tuvo lugar una sesión extraordinaria de la Academia Colombiana de Educación, «como homenaje al educador Beato Josemaría Escrivá».

Después de unas palabras del Presidente, Doctor Horacio Bejarano Díaz, el académico Doctor David Mejía Velilla pronunció un discurso sobre "El pensamiento educativo de Monseñor Escrivá de Balaguer". Asistieron unas 300 personas, entre ellas importantes personalidades académicas del país.

Calles, urbanizaciones, o iniciativas civiles dedicadas al Beato Josemaría Escrivá de **Balaguer**

En agosto de 1971 se inauguró en Barbastro una avenida con el nombre del Fundador del Opus Dei, como nuevo reconocimiento a quien ya era "Hijo Predilecto" de su ciudad natal. Desde hace varios años existe también en Santiago de Chile la

"Avenida Monseñor Josemaría Escrivá de Balaguer". Con motivo de la beatificación, otros municipios han tomado análogas deci-

La Resolución Nº 008-93-AL de la Alcaldía de Cañete, del 16 de enero de 1993. decide «denominar a la futura vía de circunvalación Sur de la Ciudad de San Vicente de Cañete, Avenida "Beato Josemaría Escrivá"». El 18 de agosto de 1992, las autoridades de la ciudad peruana de Piura decretaron designar «con el nombre de Beato Josemaría Escrivá de Balaguer a la Prolongación de la Avda. Sullana, comprendida entre la Avda. Panamericana Norte hasta la intersección con la Vía colectiva».

Otras calles con el nombre del Fundador del Opus Dei existen en Monterrey (México) y Tucumán (Argentina).

Al Beato Josemaría Escrivá se han dedicado iniciativas variadas, como pabellones de hospitales, urbanizaciones, una cooperativa de viviendas populares, etc.

En el diario El Mercurio, de Santiago de Chile, del 5 de junio de 1987, se lee:

«El Ministro de la Vivienda, Miguel Angel Poduje, y la alcaldesa de Las Condes, Margarita Moreno, visitaron ayer las poblaciones "Yolanda", "La Escuela", "Cerro 18" y "Escrivá de Balaguer", que se encuentran en su etapa de finalización. Son 744 viviendas, de las cuales 420 están asignadas a familias ribereñas del Mapocho damnificadas por la última crecida del río».

Un documento del Ministerio de Agricultura de Colombia, del 7-IX-1990, atestigua: «El Secretario General del Ministerio de Agricultura certifica: Que por medio de la Resolución Número 0882 de noviembre 21 de 1989, emanada del Ministerio de Agricultura, se reconoció personería jurídica a la Asociación Gremial Agropecuaria pro-acueducto interveredal "Josemaría Escrivá de Balaguer", municipios de Susa y Simijaca, departamento de Cundinamarca». Los promotores de la iniciativa eligieron ese nombre, porque gracias a la intercesión del Fundador del Opus Dei, habían conseguido resolver todos los problemas que fueron surgiendo a lo largo de su trabajo.

	Et Pupa on of Vicario de Cristo en la tierra	En aspero de esta nación tan grando que nen cada día más oristiana	Le Sante blins es castro y rets de la vida espiritual del cristiano	El matrimonia grintiano as una satúntica vocación divina	Tudos estamos igassinemas flumantos a la sertidad	
	Beauticanity do Joseph La Company of Company	VENEZUELA - 18 Bestificución de Josemaría Escrivá	Bentificación de contentral Escrito de Conte	VENRZURLA - 18 Bestificación de Josemerfe Racrivá	Beautinous/in Guerraria Buerraria Buerraria Buerraria	J. 68191
0	Perufficie ligit of the community of the	VENEZUELA 18	Bentiforhiling de Justine Bentiforhiling de	VENEZUBLA * 18 Bestificoción de Josemaría Becrivá	Bentificación de Joseph Mazzu Para Maria Pan	Fleeolucidm Nº 768 del 04.09.92 Depósito Lugel CF-123925
3/1	£3 trabajo es medio y canaiso de socided	Ser empte es ner buen criselence paracerse a Carlota	A. Jeude elestspre se ve y se "vusive" por Maria	Le santided "grande" está en oumplir lus "deberes promotos" de code lomante	Batus oriele mundiales non crisis de savice	DAMACINE DAMACINE

El Instituto Postal Telegráfico de Venezuela emitió una serie de sellos conmemorativos de la beatificación.

El nombre del Beato Josemaría en centros educativos, tiendas, etc.

El Rector del Seminario Propedéutico "Josemaría", de Lisala, Zaire, escribía el 12 de octubre de 1989: «¡Este año tendremos los dos primeros sacerdotes salidos de este seminario! ¡Qué don! Querría también que los responsables de la Obra lo sepan. Al preguntar a los primeros alumnos cómo v por qué han elegido a Mons. Escrivá como protector del seminario, me han respondido que en muchas ocasiones habían recibido beneficios con la oración de Mons. Josemaría. Y por eso han tomado su nombre».

El mismo motivo -haber recibido favores del Fundador del Opus Dei- llevó a la Directora de un Centro formativo de La Paz, Bolivia, a poner a su institución (donde se forman Técnicos asistentes de párvulos y ancianos) el nombre: "Instituto de Formación Técnica Beato Josemaría Escrivá de Balaguer".

Un matrimonio de Río Grande (Argentina), tras encomendar a su intercesión las dificultades que parecían obstaculizar la creación de un jardín de infancia, decidieron -impulsados por la eficacia de esas oraciones- titular el centro con el nombre del Beato Josemaría Escrivá.

Un capitán de las fuerzas de las Naciones Unidas encontró en Nicaragua, en una población de la selva, un tenderete con este rótulo: "Se reparan zapatos - Mons. Escrivá". El zapatero le mostró una estampa del Fundador de la Obra y le explicó que era albañil, pero un día le atracaron, y le dejaron tan malherido que ya no pudo seguir con su trabajo. La familia pasó por una situación económica angustiosa. Un día encontró una estampa del Beato Josemaría: se encomendó a su intercesión y decidió aprender el oficio de zapatero. Desde entonces, los problemas económicos han desaparecido.

Una carta, enviada desde Paraguay el 24 de enero de 1990, narra: «Bajo la protección del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer, juntamente con mi marido comenzamos hace poco tiempo un pequeño negocio de venta de ropas y ahora, gracias a su ayuda y protección, es todo un éxito, y ya estamos montando nuestra pequeña mercería que va a llevar el nombre de Monseñor Josemaría».

De una carta del 29 de octubre de 1992 son las siguientes palabras: «He estado dos días en Cañete visitando todos los pueblos. En todos está la estampa del Beato Josemaría en los locales comunales, en las grutas, en las casas. ¡Hasta en una granja de cuyes encontré un cartel que decía "Granja Josemaría"! Todos los pueblos piden una foto grande del Fundador de la Obra, o un bus-

Patrono de Grupos e Instituciones

Como botón de muestra de una realidad que se ha repetido en distintos lugares, recogemos el texto de una carta fechada en Santiago de Chile el 25 de agosto de 1992:

«Rev. Postulador:

La Archicofradía de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, con sede en el primer Monasterio de la Visitación de Santiago, saluda muy atentamente a Vd. y ruega tenga a bien considerar la petición de una reliquia ex indumentis del Beato Josemaría.

Esta petición se enmarca en nuestra intención de cultivar una sincera devoción a los consoladores y amigos del Sagrado Corazón de Jesús. La enseñanza del Beato Josemaría sobre el camino de santificación en el cumplimiento de los deberes ordinarios del cristiano y en el trabajo profesional está enteramente recogida en la espiritualidad y prácticas de nuestra asociación. Admiramos su sólida piedad basada en la Santa Misa, su amor por las almas y al Romano Pontífice. Estas poderosas razones nos mueven a querer agregar al Beato Josemaría Escrivá de Balaguer al número de nuestros Patronos asociados y presentarlo como modelo a imitar por todos los Guardias de Honor».

Iniciativas parecidas han tenido lugar en Yamoussoukro (Costa de Marfil), donde se

ha formado el grupo de oración "Josemaría Escrivá", en una parroquia de Carahué (Chile), en una Fundación de Cayambe (Ecuador), etc.

Josemaría como nombre en religión

Siendo muy distinta la llamada al Opus Dei de la vocación religiosa, el Beato Josemaría afirmaba que no tenía el espíritu del

Opus Dei quien no sintiese un profundo amor y veneración por el estado religioso. En vida, atendió con generosidad a muchas personas consagradas y avudó a numerosos jóvenes a descubrir su vocación religiosa. Desde que el Señor le llamó a su presencia, han llegado con frecuencia a la Postulación noticias sobre el agradecimiento de muchas Comunidades que han recibido vocaciones después de encomendarlas con fe a la intercesión del Beato Josemaría.

Por eso, no resultan extrañas anécdotas como la siguiente. Un miembro de la Prelatura recibe una llamada telefónica de un amigo, que había entrado en un noviciado poco tiempo antes. -«Giorgio, ¿cómo estás?» -«Ya no me llamo Giorgio -le replicó-; the entrado en el noviciado y he elegido el nombre de fray Josemaría de Jesús!». Y le explicó que lo había hecho, para que el Fundador del Opus Dei le avudara a vivir su entrega con alegría y fidelidad.



Año 1972: El Beato Josemaría en una tertulia.

Una nueva parroquia en Roma dedicada al Beato Josemaría Escrivá de Balaguer



17 de mayo de 1992. Después de la ceremonia de la beatificación, S.E.R. Mons. Álvaro del Portillo y Mons. Javier Echevarría muestran al Santo Padre el proyecto de la parroquia dedicada al Beato Josemaría Escrivá de Balaguer, que se construirá en Roma. Para responder a las necesidades pastorales de la ciudad, la diócesis de Roma, con el impulso personal del Santo Padre, se ha propuesto la construcción de 50 nuevas iglesias. Consciente del inmenso esfuerzo económico que este programa supone, el Papa ha animado a los fieles para que colaboren con generosidad.

Uno de los rasgos más característicos de la personalidad del Beato Josemaría Escrivá fue su espíritu universal, católico. De ahí que el Fundador del Opus Dei sintiera muy hondamente el afán de ser siempre "romano": con su unión de todo corazón al Papa, con su solicitud por las necesidades de la Iglesia entera. En vísperas de la beatificación, el Card. Camillo Ruini, Vicario de Su Santidad para la diócesis de

Roma, dirigió a los fieles romanos un mensaje en el que ponía de relieve la "romanidad" del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer.

Con motivo de la beatificación, el Obispo Mons. Álvaro del Portillo, Prelado del Opus Dei, ofreció al Papa, en nombre de la Prelatura, la donación de una iglesia en Roma. El

Card. Ruini decretó que la parroquia llevase el título del nuevo Beato y encomendó su atención a la Prelatura del Opus Dei.

El templo se construirá en un terreno, que fue donado a la diócesis, ubicado en uno de los nuevos barrios que están surgiendo en la periferia de la ciudad, muy cerca del lugar

Diseño de la nueva iglesia parroquial.



donde, de acuerdo con la tradición, fue martirizado San Pablo. La parroquia ha comenzado ya sus actividades, en un pequeño local prefabricado. El 26 de junio de 1993 se celebró la Misa de la memoria del Beato Josemaría. Se tuvo que organizar al aire libre, porque los asistentes no cabían en las instalaciones que se utilizan como iglesia.

El nuevo templo se edificará con limosnas y donativos de personas de todo el mundo, en particular con la ayuda de los devotos del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer y de muchos fieles que, a través del conocimiento de su vida santa y sus escritos y del recurso a su intercesión, han recibido de Dios gracias abundantes.*

CONGREGATIO DE CULTU DIVINO ET DIS-CIPLINA SACRAMENTORUM Prot. CD. 1773/92

VICARIATO DE ROMA

Teniendo en cuenta la petición del Eminentísimo Señor Cardenal Camillo Ruini Cardenal Vicario de Su Santidad para la Diócesis de Roma, en carta fechada el 28 de septiembre de 1992, en virtud de las facultades concedidas a esta Congregación por el Sumo Pontiflec JUAN PABLO II. consideradas atentamente las razones expuestas, con mucho gusto concedemos que en el lugar de Roma llamado "Tre Fontane Laurentino" la nueva iglesia que se ha de ediciar a Dios pueda dedicarse en honor del Beato Josemaria Escrivá de Balaguer, observándose las prescripciones de la Sede Apostólica que se refieren al culto de los Beatos.

No obstante cualquier cosa en contrario.

En la Sede de la Congregación del Culto Divino y de la Disciplina de los Sacramentos, el día 28 de octubre de 1992.

(Antonio M. Card. Javierre) Prefecto

> (Pere Tena) Subsecretario

^{*} Las personas que estén interesadas en contribuir, pueden hacer llegar sus donativos a la VICEPOSTULACION DEL OPUS DEI EN COLOMBIA, cuenta Conavi No. 2002-010277848.



En el lugar donde se levantará la nueva parroquia, se celebra la primera Misa en memoria del Beato Josemaría Escrivá, el 26 de junio de 1993.

Nos escriben

LA RIGIDEZ HABÍA DESAPARECIDO

Soy alumno de Strathmore College, donde estudio para los exámenes profesionales de contabilidad. He tenido algunos problemas al escribir, y todavía continúan. Cuando me preparaba para los exámenes de diciembre de 1992, se descubrió que mi problema requería atención médica. Fui a ver a un médico tres semanas antes de los exámenes. Me dio unas medicinas y me pidió que volviera al cabo de una semana. Así lo hice, pero no hubo mejoría. Entonces el médico me dijo por vez primera que tenía reumatismo, y me dio más medicinas, pidiéndome que volviera al cabo de dos semanas.

Me di cuenta de que las cosas no mejorarían antes de la fecha de los exámenes. Necesitaba un milagro. Le conté todo esto a un compañero de trabajo, que me aconsejó que rezara utilizando la estampa. Así lo hice inmediatamente, rezándola dos veces al día, por la mañana y por la noche. Desde entonces dejé de preocuparme. Cuando mis amigos me preguntaban cómo iba la cosa, les contestaba que mal, pero con la convicción de que podría hacer los exámenes.

El día del examen llovió y hacía mucho frío, lo que empeoró mi mano. Cuando empecé el examen, escribí mi nombre. Mi mano estaba muy rígida y me costaba mucho escribir. La primera parte del examen era de teoría, y me entró algo de miedo, pero inmediatamente miré al cielo y dije: "Señor, que mi fe no vacile". Entonces recé: "Beato Josemaría, a ti te gustaba que las personas estuvieran bien formadas. Yo he estudiado mucho estos meses, no me abandones". Volví a leer las preguntas del examen y cogí la pluma. No podía creerlo: la rigidez había desaparecido. Continué el examen, que hice bastante bien.

Pero lo más interesante sucedió después del examen. Mi compañero de trabajo me vio y me dijo que les escribiera a ustedes. Lo retrasé una semana y, como si el Beato Josemaría quisiera demostrar que lo que había pasado era realmente un milagro, mi mano volvió a estar rígida.

T.O., Rapogi (Kenya), 19-I-1993

S.E.R. Mons. Klaus Hemmerle, Obispo de Aquisgrán, parroquia del Corazón de Jesús, 4-VI-1992

El Beato Josemaría Escrivá nos recuerda que el esfuerzo por seguir a Cristo y el empeño en el mundo profesional y del trabajo son inseparables. Seguir al Señor cumpliendo su Voluntad cada día, renovadamente, en nuestro puesto en este mundo, marcar el mundo con el divino sello del bien, no a través de medios externos de influencia, sino a través de nuestro testimonio orientado al Evangelio: éste es el camino sencillo y elemental que el Beato nos ha mostrado.

PARA MÍ ES UN MILAGRO

Soy católico y creo en los milagros, pero también es posible que haya coincidencias, así como ocurren cosas que damos por descontadas y otras de las que no nos enteramos.

Por lo que me atañe, desde hoy voy a prestar más atención a acontecimientos a los que antes no daba importancia.

Hoy recibí una llamada telefónica de mi cuñado que me afectó mucho: mi sobrina estaba muy enferma, con continuos vómitos. Como tiene tres años, la situación no era muy buena. En cuanto colgué el teléfono, cogí la estampa del Beato Josemaría, fundador del Opus Dei, y la recé.

Cuando mi cuñado volvió a la oficina, le llamé, y ante mi asombro me dijo que la niña, a la que iban a llevar al hospital, se encontraba muy bien y recuperándose.

Esto podría parecer que no es gran cosa, comparado con otros acontecimientos más espectaculares, y con otros milagros, pero para mí es un milagro.

N.W., (Skri Lanka), 11-II-1993

UN BEBÉ SANO Y ROBUSTO

Mi hija había tenido su tercer hijo por cesárea, después de un embarazo complicado, con placenta previa y varios meses de total quietud.

El médico, después de ese nacimiento, le recomendó seriamente no tener más familia por el grave riesgo de perder la vida. No obstante, mi hija volvió a quedar embarazada, y muy asustada, vino a contarnos a su mamá y a mí.

Lo primero que se me ocurrió decirle era que Dios no se equivocaba y que, si le regalaba ese nuevo hijo, era para bien y que no tuviera miedo.

Pasaron los meses y el embarazo fue excelente; sin embargo, al final la ecografía mostró placenta previa y una mala colocación del feto. En mi intimidad le pedí al Beato Josemaría Escrivá intervenir para resolver este grave problema que amenazaba a mi hija y a su bebé, y cuál no sería mi sorpresa cuando, al ir al médico al siguiente control, éste le manifestó admirado que la criatura se había colocado perfectamente y que la placenta también.

El parto, por precaución, fue por cesárea, pero el bebé es el más sano y robusto de mis nietos y el que menos problemas ha presentado, lo cual atribuyo a la poderosa intercesión del Beato Josemaría.

H.L.L., Medellín (Colombia), 2-XI-1992

SIN NECESIDAD DE OPERAR

La hermana de un amigo estaba enferma desde hace algunos días; debía someterse a una intervención quirúrgica delicada en Pasto, una ciudad cercana, al sur de Colombia. Humanamente no había muchas posibilidades de curación. Sus familiares la encomendaron a Mons. Escrivá en las vísperas de su beatificación. Cuál no sería la sorpresa de toda la familia cuando, al ir a una revisión médica, descubrieron que el motivo de la enfermedad que obligaba a la operación había desaparecido. Todos en la familia están seguros de la intervención del Beato Josemaría, pues le rezaron con mucha fe pidiendo la curación.

J.G.C., Santa Fe de Bogotá, 10-VI-1992

SOLO UN MILAGRO TUYO ME PUEDE SALVAR

Por medio de estas líneas quiero expresar, una vez más, mi más profundo agradecimiento al Beato Josemaría Escrivá de Balaguer, quien me concedió el milagro de poder resolver un grave problema económico que enfrentaba con mi agencia de viajes.

A punto de perder mi negocio y sin ninguna posibilidad de conseguir los medios para efectuar los pagos pendientes a las líneas aéreas, tuve mucha fe en el Señor y le pedí –a través de Josemaría Escrivá— que hiciera un milagro para yo poder cumplir con mis compromisos y no perder mi negocio, única fuente de ingreso para mí y mis hijos. Milagrosamente, a los dos días después de decirle repetidas veces "sólo un milagro tuyo me puede salvar", sucedió el milagro y pude cumplir y mantener mi negocio.

N.T.M., Santo Domingo (República Dominicana), 16-VI-1992

RECUPERÓ LA VISTA COMPLETAMENTE

Poco a poco me fui quedando sólo con un diez por ciento de visión. Trataba de hacer la vida normal y atender todo el trabajo, pero no veía nada para leer, ni siquiera con las gafas que me habían mandado. Sólo manchas negras. Y estaba en el coro con los otros, y lo que me sabía de memoria lo cantaba, y lo que no, me callaba. Y en mi trabajo en la vaquería hacía algo, pero no podía ordeñar, tropezaba con las cosas y me caía...

Después de visitarme un oculista y no encontrarme nada anormal, me hicieron una resonancia magnético nuclear y se descubrió un tumor del tamaño de un huevo de perdiz, situado en la silla turca, en lo más profundo del cráneo. Intentaron hacerme dos biopsias por la garganta, pero no alcanzaron el tumor. Me hicieron otras pruebas y me dijeron que no había más remedio que operar. La operación era muy peligrosa y de resultado dudoso. Yo no me quise operar. El 26 de marzo por la noche, cuando me acosté, me encomendé a Mons. Escrivá. Dije: "si me consigues la vista, prometo publicarlo para la Causa de canonización". Era cuando había aquellas contradicciones de si se podía beatificar o no se podía beatificar que a mí me parecían injustas y me causaban pena. Durante la noche hubo una fuerte borrasca de viento y lluvia. Al despertarme y encender la luz vi una claridad tremenda y me dije: "esto es que los cables eléctricos se han cruzado y hay mucha más carga eléctrica". Pero no era eso. Era que los ojos se me habian clarificado y veía. Desde aquel día veo muy bien. Leo el periódico sin gafas y en el coro veo hasta las letras pequeñas. Desde entonces, por las mañanas, en cuanto me levanto para vigilias, siempre digo a Nuestro Señor que sea glorificado por medio de Mons. Escrivá. Como es un santo, ya no se puede rezar por él. Yo eso le pido, que sea Dios glorificado por él y que, por su intercesión, la Iglesia sea honrada y se edifique.

Un hermano lego de Galicia, 27-XII-1992

S.E.R. Mons. Francis Xavier Kaname Shimamoto, Arzobispo de Nagasaki, iglesia de Nakamachi, 27-VI-1992

Por los años cincuenta, cuando realizaba estudios en la Universidad Urbaniana en Roma, un seminarista mexicano me recomendó leer "Camino", uno de los libros que escribió Monseñor Escrivá. La impresión que me produjo su lectura, me acuerdo muy bien, fue la de ser ese libro como una edición de "La Imitación de Cristo" de T. Kempis puesta al día. Sólo que el libro de Kempis nos habla de la vida de santidad de los religiosos, y el libro del Beato Josemaría nos enseña el camino de la santidad en la vida ordinaria de cada día.

La enseñanza del Vaticano II sobre la llamada universal a la santidad es hoy considerada por lo menos como de sentido común. De hecho, el Beato Josemaría se adelantó al Concilio, de modo que se puede decir que fue providencialmente su precursor en lo que toca a esta enseñanza.

OBRAS PUBLICADAS DE MONS. ESCRIVÁ DE BALAGUER

- Camino. «Mons. Escrivá ha escrito algo más que una obra maestra: escribió sacando inspiración de su propio corazón, y al corazón llegan también los breves párrafos que forman el CAMINO...» (L'Osservatore Romano, 24-III-1950). La primera edición de este libro es de 1934, con el título de Consideraciones espirituales. Hoy son ya 284 ediciones, en 41 idiomas, y 3.909.178 ejemplares.
- Santo Rosario. Libro de meditaciones sobre cada uno de los quince misterios de la vida de Cristo que se contemplan al rezar el Santo Rosario. La primera edición es también de 1934. Desde entonces han aparecido 100 ediciones, en 19 idiomas, y 629.099 ejemplares.
- Conversaciones. En Conversaciones con Mons. Escrivá de Balaguer, el Fundador del Opus Dei contesta por escrito a las preguntas formuladas por varios periódicos y revistas de diferentes países. La primera edición es de 1968. Se han publicado 52 ediciones, en 8 idiomas, y 323.390 ejemplares.
- Es Cristo que pasa. El libro recoge algunas homilías que ofrecen una profunda y sugestiva exposición de la doctrina y vida cristiana. Prólogo de Mons. Álvaro del Portillo, actual Prelado del Opus Dei. La primera edición es de marzo de 1973. Han aparecido ya 71 ediciones, en 12 idiomas, y 419.061 ejemplares.
- Amigos de Dios. Recopilación de otras 18 homilías, en las que el autor toma las virtudes cristianas como hilo conductor de su entrañable coloquio filial con Dios. Prólogo de Mons. Álvaro del Portillo. Ha sido publicado en 1977 y actualmente cuenta con 51 ediciones, en 8 idiomas, y 314.831 ejemplares.
- La Abadesa de las Huelgas. Un penetrante estudio teológico-jurídico, a partir de las fuentes y documentos originales, sobre el caso extraordinario de jurisdicción cuasiepiscopal por parte de la abadesa del famoso monasterio burgalés. La primera edición se publicó en 1944. La segunda es de 1974. Y se ha publicado una tercera en 1988.
- Vía Crucis. Obra de Mons. Escrivá, fruto de su contemplación de las escenas de la Pasión del Señor. La primera edición se publicó en febrero de 1981. Se han hecho 54 ediciones, en 13 idiomas, y 347.559 ejemplares.
- Surco «Al igual que Camino (...), Surco es fruto de la vida interior y de la experiencia de almas de Mons. Escrivá» (del prólogo de Mons. Álvaro del Portillo). La primera edición se publicó en octubre de 1986. Se han hecho 42 ediciones, en 11 idiomas, y 341.794 ejemplares
- FOIja. Forja, «es un libro de fuego, cuya lectura y meditación puede meter a muchas almas en la fragua del Amor divino, y encenderlas en afanes de santidad y apostolado, porque éste era el deseo de Mons. Escrivá» (del prólogo de Mons. Álvaro del Portillo). La primera edición se publicó en octubre de 1987. Se han hecho 29 ediciones, en 10 idiomas, y 324.951 ejemplares.
- Amar a la Iglesia. Es una colección de cuatro homilías sobre la misión sobrenatural de la Iglesia, el sacerdocio y la fidelidad del cristiano a la Esposa de Cristo. Se han hecho 10 ediciones, en 5 idiomas, y 31.077 ejemplares.

(Pedidos: PROCODES, calle 30 No. 15-17. Teléfono: 3201466. Fax: 2458831. Santa Fe de Bogotá, D.C.)

ORACIÓN

Oh Dios, que concediste al Beato Josemaría, sacerdote, gracias innumerables, escogiéndole como instrumento fidelísimo para fundar el Opus Dei, camino de santificación en el trabajo profesional y en el cumplimiento de los deberes ordinarios del cristiano: haz que yo sepa también convertir todos los momentos y circunstancias de mi vida en ocasión de amarte, y de servir con alegría y con sencillez a la Iglesia, al Romano Pontífice y a las almas, iluminando los caminos de la tierra con la luminaria de la fe y del amor; dígnate otorgar la canonización del Beato Josemaría, y concédeme por su intercesión el favor que te pido... (pídase). Así sea.

Padrenuestro, Avemaría, Gloria.

Agradecemos las numerosísimas cartas que nos llegan. Son testimonio de la devoción con que tantas personas, en todo el mundo, rezan a Dios Nuestro Señor, poniendo por intercesor al Beato Josemaría Escrivá de Balaguer. En esta Hoja informativa reproducimos solamente, por exigencias de espacio, párrafos de algunas que refieren sucesos importantes o anécdotas sencillas.

También agradecemos -ante la imposibilidad de hacerlo nominalmente- las limosnas que nos mandan para colaborar en los gastos de edición y distribución de esta*Hoja informativa*, y para ayudar en el desarrollo de las obras apostólicas promovidas por el amor a las almas del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer.

Esta Hoja informativa se distribuye gratuitamente. Quienes deseen ayudar, con sus limosnas, a los gastos de edición de esta publicación, pueden mandar esos donativos a la Vicepostulación del Opus Dei en Colombia (Pbro. Iván Palacio Builes), cuenta CONAVI#2002-12011305.

Agradecemos a nuestros lectores que nos remitan los nombres y las direcciones de las personas a las que piensen que les agradará recibir esta *Hoja informativa* o estampas del Beato.